

EXAMEN BLANC BT 2 ANNEE

SUJET : COMMENTAIRE DE DOCUMENT

« Voici arrivée pour toi, ô mon pays bien-aimé, l'heure tant attendue où ton destin t'appartient entièrement.

Peuple de ton pays, laisse éclater ta joie, tu mérites cette joie.

Tu as souffert plus que tout autre, en patience, longtemps. Mais ta souffrance n'a pas été vaine.

Tu as lutté, mais pas inutilement, puisque ta victoire, tu la connais aujourd'hui.

Le besoin de dignité que tu portais en toi, le voilà enfin satisfait. Tu es libre, et avec fierté, tu entres dans la grande famille des nations.

Mais cette joie immense ne nous fera pas oublier nos morts illustres.

Nous pensons à ceux avec reconnaissance et nous inclinons avec respect devant tous ceux qui sont morts en héros au cours de notre lutte émancipatrice. Nous les associons à notre allégresse. »

Félix Houphouët Boigny (à l'occasion de l'indépendance de la Côte d'Ivoire), cité par A Cléricali, histoire de la Côte d'Ivoire à l'usage des écoles d'Afrique, CEDA, Abidjan 1962. P 148

QUESTIONS

- 1) Présenter le texte : nature du texte, Auteur, idée générale.
- 2) Selon le texte l'accession de la Côte d'Ivoire s'est-elle opérée totalement ?
Justifiez votre réponse.
- 3) Peut-on affirmer que la décolonisation dans les colonies Françaises s'est opérée partout de manière pacifique et progressive ? Pourquoi ?

CMC : 2 BT TERTIAIRE

Correction et barème

- 1- L'élève présentera le texte en indiquant : la nature, l'auteur et l'idée générale.
Ce texte soumis à notre analyse est un discours politique prononcé par le premier président de la république de Côte d'Ivoire feu M. Félix Houphouët Boigny né le 18 octobre 1905 et décédé le 07 décembre 1993. Ce texte met en relief la célébration solennelle de l'Indépendance de la Côte d'Ivoire.

- 2- L'élève répondra par la négation.
L'accession de la Côte d'Ivoire à l'Indépendance ne s'est pas opérée totalement pacifiquement. Cela se justifie par plusieurs faits à travers la période tumultueuse ou de lutte qu'a connu le pays (période de la lutte de 1947 à 1850 : souffrances ; arrestations des leaders politiques ; morts de plusieurs personnes.)

- 3- L'élève répondra par la négation.
Certains pays comme la Côte d'Ivoire ont connu une décolonisation pacifique et progressive avec la mise sur pied d'institution telles que :
 - ❖ L'union française de 1946 ;
 - ❖ La loi cadre de 1956 ;
 - ❖ La communauté franco-africaine de septembre 1958.

Elles ont l'accession pacifique et progressive de certains Etats surtout de l'Afrique francophone noire.

Toutefois, certaines colonies telles que l'Algérie et l'Indochine (Vietnam) ont dû recourir à une lutte fratricide avec la métropole française pour accéder à leur indépendance.